



## Visita que marca un hito en las relaciones entre Cuba y la Unión Europea



*El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, recibió en la tarde de este viernes, en el Palacio de la Revolución, al Excelentísimo Señor Josep Borrell Fontelles, alto representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, y vicepresidente de la Comisión Europea.*

Alina Perera Robbio, 26 de Mayo de 2023

Un afectuoso saludo, palabras timbradas por la cercanía y la naturalidad dieron inicio en la tarde de este viernes, desde el Palacio de la Revolución, al encuentro que tuvo lugar entre el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y Josep Borrell Fontelles, alto representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, y vicepresidente de la Comisión Europea.

A quien este miércoles arribó a la Isla para dar cumplimiento a una visita oficial, el Presidente cubano le dijo que era un placer recibirlo como alto representante de la Unión Europea. "A esta visita -expresó el dignatario- le damos mucha significación".

Díaz-Canel Bermúdez dijo a Josep Borrell que "visitas como estas, que han tenido una agenda intensa, un programa amplio en varios ámbitos, nos permiten conocernos mejor". Y destacó que sucesos como estos aportan mucho a todo el desarrollo que ha tenido la implementación del Acuerdo de Diálogo Político y de Cooperación que desde el 2017 se viene trabajando de manera muy intensa.

"Sentimos mucha satisfacción por el momento en que estamos en la implementación de ese Acuerdo con la Unión Europea", afirmó el Jefe de Estado, quien no pasó por alto que siempre que se analizan las relaciones entre Cuba y Europa, se encuentran lazos históricos y culturales entre ambas partes; los cuales, dijo, "son un pilar para facilitar en el presente, y también en el sentido perspectivo, la

profundización de todas nuestras relaciones en los diferentes ámbitos”.

El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba valoró: “Hoy, tanto en el ámbito político-diplomático como en el ámbito de la cooperación, hay un camino que se ha ido ordenando y que va dando resultados; y creo que las potencialidades para el futuro son amplias”.



*Foto: Estudios Revolucion*

Seguidamente reconoció la comprensión que ha tenido la Unión Europea de la situación que atraviesa Cuba, y cómo los proyectos de cooperación se han mantenido.

Son proyectos -enfatizó Díaz-Canel al alto representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad- que “le están aportando mucho al desarrollo económico y social de nuestro país”.

En la misma línea de pensamiento el mandatario quiso reconocer “el apoyo que ha dado la Unión Europea a Cuba en la lucha contra el bloqueo”, y la posición explícita de ese organismo en su rechazo a la inclusión de la nación caribeña en la lista de países patrocinadores del terrorismo.

Por todo lo anterior, el Presidente Díaz-Canel Bermúdez comentó a Josep Borrell Fontelles, que el Gobierno cubano confiere “enorme significación” a esta visita: “Creo, argumentó el dignatario, que es otro momento que marca un hito en la profundización de las relaciones entre Cuba y la Unión Europea”.

El alto representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, y vicepresidente de la Comisión Europea, expresó seguidamente su deseo de que, tal como lo apreció el mandatario cubano, este viaje sea percibido muy en positivo por el Gobierno anfitrión y por la sociedad cubana.

Borrell Fontelles ratificó la voluntad de seguir impulsando dentro de la Unión Europea la implementación del Acuerdo de Diálogo Político y de Cooperación, teniendo en cuenta las características propias de cada uno de sus Estados miembros. Y fue enfático:



*Foto: Estudios Revolucion*

«Tengo que esforzarme para mantener la unidad de todos en el voto en las Naciones Unidas en contra del bloqueo, lo que hasta ahora hemos conseguido; y tengo que esforzarme para que todos entiendan que incluir a Cuba en la lista de los países que apoyan el terrorismo es una barbaridad y no tiene ninguna justificación».

Antes de que comenzara el intercambio en el Palacio de la Revolución, Borrell Fontelles había comentado al mandatario sobre la rica jornada vivida por él desde su llegada al país caribeño. Junto a él, también se encontraban en el encuentro Isabel Brilhante Pedrosa, embajadora de la Unión Europea en Cuba; Javier Niño Pérez, director adjunto para las Américas, en el Servicio Europeo de Acción Exterior; Pelayo Castro Zuzuárregui, asesor principal del Alto Representante para América Latina y Caribe; así como Leonhard Kuntzle, co-secretario del Consejo Conjunto, y funcionario de la Secretaría General del Consejo de la Unión Europea.

Por la parte cubana se encontraban presentes la viceministra de Relaciones Exteriores de Cuba (Minrex), Anayansi Rodríguez Camejo; el Director General a.i. de Asuntos Bilaterales, Ángel Villa Hernández; la directora de Europa y Canadá del Minrex, Gisela García Rivera; así como la embajadora de Cuba en el Reino de Bélgica y ante la Unión Europea, Yaira Jiménez Roig.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**